
Q
ueridos hermanos y hermanas, la cuaresma, 
cuarenta días, es un tiempo de penitencia y de 
puri�cación, de ir al desierto de nuestro co-
razón para entrar en el combate de la fe, y así 

llegar a la Santa Pascua donde Cristo nos resucitará con su 
amor. Por eso, se nos muestra a Jesús que después de ser 
bautizado por Juan en el Jordán, es empujado por el Espíritu 
al desierto donde es tentado por Satanás durante cuarenta 
días. Marcos presenta a Jesús como el nuevo Adán, el que 
representa la primicia de la descendencia de la mujer que 
viene a aplastar la cabeza de la serpiente y a vencer de�niti-
vamente al tentador. Allí donde Adán falló, ahora Jesús, ver-
daderamente hombre, al derrotar al acusador, viene a reca-
pitular todas las cosas. Con su victoria comienza algo nuevo 
y de�nitivo, el anuncio de que el Reino está cerca y que el 
hombre tiene la posibilidad de volver a Dios convirtiéndose 
y creyendo en el evangelio. El miércoles de ceniza nos decía 
que somos polvo, somos creaturas que por el pecado ori-
ginal hemos muerto, y también de creer la buena noticia. 
En efecto, Cristo al vencer al demonio, nos da la posibili-
dad también a nosotros de vencerlo y volver a la vida. En la 
primera lectura, Noé y el arca representan a la Iglesia, que 
en medio de ese diluvio hace presente una victoria y que 
esta victoria es anunciada a todo al mundo con el signo del 
arcoíris. Este será �gura de la Nueva Alianza, la de Cristo, 
que con su muerte y resurrección ha dado una 
respuesta de�nitiva al mal venciéndolo, 
perdonando así los pecados a los hom-
bres que creen en Él y reconciliando 
al hombre con Dios. San Pedro dirá 
que esto es imagen del bautismo 
y que estas aguas, que antes eran 
signo de maldición, ahora son sig-
no de nuestra salvación.

Evangelio

Segunda Lectura

LEMA Y TEMA DEL MES

Salmo Responsorial

Primera Lectura

I DOMINGO CUARESMA - CICLO B -18 DE FEBRERO 2024

“Arrepiéntanse y 
Crean”.

“Uno con Cristo en 
el Bautismo”.

R/. Tus sendas, Señor, 
son misericordia y 
lealtad para los que 
guardan tu alianza

“Alianza de Dios con 
Noé”.

VALOR
CAPACITA PARA 

EL AMOR Y EL PERDÓN

LEMA
"Perdona nuestras ofensas" 

( Mt 6,12 a) 

Mc 1,12-15

1 Pedro 3,18-22

Sal 24,4bc-5ab.6-7bc.8-9

Gn 9,8-15

Rev. P. Luca Burato
Párroco PJM

“El Espíritu le empujó 
al desierto… 

SIENDO TENTADO POR SATANÁS.”
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frankdlsphoto 809.790.1253 frankdlsphoto@gmail.com

E
n Aljustrel, pequeño pueblo situado a unos ochocientos metros de Fátima, Portugal, nacieron 

los pastorcitos que vieron a la Virgen María: Francisco y Jacinta, hijos de Manuel Pedro Marto 

y de Olimpia de Jesús Marto. También nació allí la mayor de los videntes, Lucía, de la que 

hablaremos más tarde.

-FRANCISCO NACIÓ EL DÍA 11 DE JUNIO, DE 1908.
-JACINTA NACIÓ EL DÍA 11 DE MARZO, DE 1910.

Desde muy temprana edad, Jacinta y Francisco aprendieron a cuidarse de las malas relaciones, y por 

tanto preferían la compañía de Lucía, prima de ellos, quien les hablaba de Jesucristo. Los tres pasaban el 

día juntos, cuidando de las ovejas, rezando y jugando.

Entre el 13 de mayo y el 13 de octubre de 1917, a Jacinta, Francisco y Lucía, les fue concedido el 

privilegio de ver a la Virgen María en el Cova de Iría. A partir de esta experiencia sobrenatural, los tres 

se vieron cada vez más in�amados por el amor de Dios y de las almas, que llegaron a tener una sola 

aspiración: rezar y sufrir de acuerdo con la petición de la Virgen María. Si fue extraordinaria la medida 

de la benevolencia divina para con ellos, extraordinario fue también la manera como ellos quisieron 

corresponder a la gracia divina.

Los niños no se limitaron únicamente a ser mensajeros del anuncio de la penitencia y de la oración, 

sino que dedicaron todas sus fuerzas para ser de sus vidas un anuncio, mas con sus obras que con sus pa-

labras. Durante las apariciones, soportaron con espíritu inalterable y con admirable fortaleza las calum-

nias, las malas interpretaciones, las injurias, las persecuciones y hasta algunos días de prisión. Durante 

aquel momento tan angustioso en que fue amenazado de muerte por las autoridades de gobierno si no 

declaraban falsas las apariciones, Francisco se mantuvo �rme por no traicionar a la Virgen, infundiendo 

este valor a su prima y a su hermana. Cuantas veces les amenazaban con la muerte ellos respondían: "Si 

nos matan no importa; vamos al cielo." Por su parte, cuando a Jacinta se la llevaban supuestamente para 

matarla, con espíritu de mártir, les indicó a sus compañeros, "No se preocupen, no les diré nada; pre�ero 

morir antes que eso."

��������

fuente aciprensa.com

Santos 
Jacinta y 

Francisco 
Marto

20 DE FEBRERO

NIÑOS VIDENTES 
DE FÁTIMA
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CLUB DEL LECTOR CATÓLICO

CONOZCA 
PRIMERO SU FE 

CATÓLICA

¿
Está Cristo realmente presente en la Eucaristía?

¿Cómo podemos estar seguros de que Dios existe?
¿Por qué las mujeres no pueden ser ordenadas sacerdotisas?
¿Qué piensa la iglesia sobre el divorcio?

Estas y 500 preguntas más se tomaron de las cartas que, a lo largo de los años, cientos 
de lectores enviaron a el Ministerio de Comunicaciones de la Arquidiócesis de Nueva 
Orleans. Las preguntas se contestaron en revistas y periódicos publicados por esta 
o�cina.

Este libro de ninguna manera pretende ser una enciclopedia teológica o un 
tratado sistemático sobre la fe; es simplemente un esfuerzo para dar respuestas básicas, 
elementales y muy concretas a los interrogantes de los católicos de Estados Unidos y de 
otros países sobre las enseñanzas de nuestra Iglesia.

autor

Padre Pedro Nuñez



E
n 1978 nació Louise Joy Brown, el primer bebé probeta. Desde ese momento, el hombre con-
tinuó “creando” vida en laboratorio, haciendo cumplir el sueño de cantidad de personas de 
ser padres. Hoy en día, cada año nacen aproximadamente un 10% de niños por reproducción 
asistida. Dicho de otra manera, al año nacen más de medio millón de niños a través de estas 

técnicas y se realizan una media de dos millones de tratamientos.
La mayoría de estos nacimientos son por técnicas extracorpóreas —fecundación in vitro, es decir, 

el inicio de la vida tiene lugar en un laboratorio—. Muy pocos por intracorpóreas —inseminación 
arti�cial, es decir, la fecundación tiene lugar en la trompa de Falopio—.

¿QUÉ NO ACEPTA LA IGLESIA?
Cuando un matrimonio vive la infertilidad es lógico que llegue a plantearse recurrir a alguna de 

estas técnicas, ya que llevan haciéndose años, y es, además, por lo general, la única salida que ofrecen 
los médicos. Habría que añadir aquí que la publicidad de las técnicas puede llegar a resultar algo enga-
ñosa para quien la recibe. En efecto, la realidad es que su e�cacia no es elevada: alrededor del 10% para 
la inseminación arti�cial, y casi 30% para la fecundación in vitro. Estos son datos de los que hablamos 
fríamente, sin saber bien cómo lo viven aquellos que sufren la infertilidad: una muestra más de que 
el hombre y la mujer están creados para dar vida. Cuando ese matrimonio es católico, se encuentra a 
veces frustrado ante la postura de la Iglesia que no acepta aquellas técnicas en las que el inicio de la vida 
está fuera de una relación conyugal. Recordemos la doble �nalidad del acto sexual: unitivo y procreati-
vo, donde a través de él llegan los hijos.

DOS POSIBLES CAMINOS
Un matrimonio puede obviar lo que dice su Madre y Maestra la Iglesia, y continuar el proceso 

calmando su conciencia con un “nos queremos, y si el hombre es capaz de darte un hijo a través de las 
técnicas que ha investigado, ¿por qué no agarrarse a ellas?”. Conozco a muchos que así lo han hecho.

Y también conozco a muchos que han optado, al principio con cierta resistencia humana, por es-
cuchar en el fondo de su corazón y aceptar esa cruz tan concreta que les ha tocado. La mayoría de estos 
últimos han dado el paso de dejarse en manos de la medicina restaurativa de la fertilidad (un ejemplo 
claro es la Naprotecnología). En ella, se trata de encontrar las causas de la infertilidad y sanar el cuerpo.

Con estas técnicas, cada vez más extendidas en el mundo, tampoco nadie te asegura un hijo (algo 
imposible, dicho sea de paso), pero sí respetan la forma en la que puede llegar la vida, además de sanar 
y cuidar el cuerpo. Podría decirse que el embrión también es un paciente, no un objeto de laboratorio.
Habría que añadir, por comparar con las e�cacias antes descritas, que la medicina restaurativa de la 

ES BUENO SABER

texto Eva Corujo  fuente Ama fuerte

MATRIMONIO, NOVIAZGO

¿Qué dice la Iglesia sobre 
la Reproducción Asistida?
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fertilidad triplica (más del 60%) la e�cacia de embarazos que logra la fecundación in vitro. Muchos 
matrimonios infértiles desgraciadamente desconocen estos datos.

UN GRAN SUFRIMIENTO
El sufrimiento por no tener hijos biológicos es muy grande. Solo los que lo experimentan en 

sus carnes lo entienden. De hecho, los que lo contemplamos desde fuera no llegamos a atisbar ni la 
milésima parte de ese dolor. Sea como sea, habría que plantearse si todo lo técnicamente posible es 
éticamente aceptable. Es posible que el hecho de tener el hijo en tus brazos te haga olvidar cómo llegó 
hasta ti. No negamos que cualquier hijo nacido, sea de forma natural, ojalá a través de un acto libre y de 
amor, o por medio de una probeta, puede ser grandemente querido por sus padres. ¿Ese bienestar, fruto 
de un deseo cumplido, podría justi�car dejar al hijo en sus primeros días de vida en un lugar frío de 
laboratorio, siendo observado y, a veces, manipulado, seleccionado o desechado, por terceras personas 
(el médico, el técnico, …)? Muchas mujeres me han confesado su pena tras entrar en estos procesos y 
acabar siendo conscientes de que su hijo estaba ahí lejos de ellas, siendo “creado” por otros. Algunos 
padres descubren un nuevo sufrimiento al saber que tienen hijos congelados que nunca llegarán a 
“transferirse” en el cuerpo de su madre.

HAY VIDA DESDE LA FECUNDACIÓN
Sinceramente, no dudo de que los niños nacidos por reproducción asistida tienen alma. Dios tam-

bién les infunde el espíritu en el momento de la unión del óvulo y del espermatozoide, en ese momento 
en el que empiezan a ser persona, única e irrepetible. ¿Acaso no existe desde ese momento una nueva 
información genética, diferente a cualquier otro individuo que haya existido y existirá en la historia de 
la humanidad? Lo que me parece verdaderamente sorprendente es cómo Dios ha querido someterse a 
la naturaleza y aceptar igualmente a esos hijos como suyos. Porque si no fuera así, entonces tampoco 
podríamos incluir como hijos de Dios a gran parte de la humanidad: fruto de relaciones sexuales sin 
amor, con desconocidos; frutos de violaciones; incluso en el contexto conyugal cuando los esposos se 
utilizan mutuamente para obtener placer y de ahí viene un embarazo.

CADA VIDA ES UN DON
Dios nos quiere a todos por igual, porque in�nita es su misericordia, pero lo que nos pide es que 

respetemos la dignidad de cada persona, en su inicio y �n de la vida. Vivimos en una sociedad tan 
materialista e individualista que se nos olvida que los hijos son dones, regalos, no derechos ni objeto 
de nadie. Ya apenas sorprende ni escandaliza que existan miles de personas congeladas en un estante 
de un laboratorio. Estamos ciertamente anestesiados y no somos capaces de captar la bondad divina.

Todos los católicos deberíamos leer y profundizar bien sobre lo que dice la Iglesia en estos temas. 
Para empezar, recomiendo mucho leer este documento: la Instrucción Donum Vitae, sobre el respeto 
de la vida humana naciente y la dignidad de la procreación. Hay un párrafo que me sacó de mis dudas, 
ya que no acababa de entender del todo la postura de la Iglesia:

El origen de una persona humana es en realidad el resultado de una donación. La persona conce-
bida deberá ser el fruto del amor de sus padres. No puede ser querida ni concebida como el producto 
de una intervención de técnicas médicas y biológicas: esto equivaldría a reducirlo a ser objeto de una 
tecnología cientí�ca. Nadie puede subordinar la llegada al mundo de un niño a las condiciones de e�-
ciencia técnica mensurables según parámetros de control y de dominio.

Al principio, cuando me planteaba estos temas viendo el sufrimiento de matrimonios infértiles, 
me decía a mí misma que qué mal habría en obtener tan solo un embrión para ser transferido, y no 
varios como se hace generalmente (los cuales acaban congelados o desechados). Y es que, aunque solo 
sea un embrión, no es una cosa u objeto de laboratorio, ¡es una persona! Ahí está la clave. De hecho, 
ya no me sorprende cuando escucho que se quiere eliminar el concepto “persona” para evitar el debate 
ético en torno a la investigación con embriones (=personas).



REPORTAJE

-Reconciliación-
SOMOS, PUES, EMBAJADORES DE CRISTO, COMO SI 
DIOS EXHORTARA POR MEDIO DE NOSOTROS. EN 

NOMBRE DE CRISTO OS SUPLICAMOS: ¡RECONCILIAOS 
CON DIOS! (2CO 5, 20)

E
s la exhortación que nos hace Dios el día de hoy por medio 
del apóstol San Pablo invitándonos, o mejor dicho, enca-
recidamente suplicándonos a que aceptemos a Dios en 
nuestro corazón y le pidamos perdón por nuestras 

culpas y pecados.

La reconciliación es la gracia que nos concede nuestro 
creador para volver hacia a él. Uno de los ejemplos que 
tenemos en las Santas Escrituras es la parábola del hijo 
pródigo (Lc 15, 11-32), donde un hombre como tú y 
como yo, pensaba que podía experimentar el amor y la 
alegría con las cosas que nos ofrece el mundo de hoy, sin 
percatarse que lo que buscaba ya estaba bajo su disposición 
en la casa paterna. 

Muchas veces somos todos así, pensamos que las cosas que ve-
mos en las redes, en la TV o en otras personas es mejor que lo que 
tengo en mis manos. ¿Cuál es nuestra actitud frente a esta falsa verdad? 
Murmuramos, nos quejamos, y criticamos a Dios, porque no tenemos lo que 
pensamos que merecemos. 

Dios nos da lo necesario cada día. Nos da las cosas que él considera que son bene�ciosas para nuestro 
bien, de alma y cuerpo, aunque a veces no lo comprendamos. San Felipe de Nery decía: “Quien quiera 
algo que no sea Cristo, no sabe lo que quiere; quien pida algo que no sea Cristo, no sabe lo que pide; 
quien no trabaje por Cristo, no sabe lo que hace”. 

Como Dios sabe que por la concupiscencia todo ser humano está tentado a los deseos de los bienes 
terrenos y, en especial, al apetito desordenado de placeres deshonestos, nos ha regalado el sacramento 
de la Reconciliación, ya que este otorga al pecador el amor de Dios que reconcilia. El que vive del amor 
misericordioso de Dios está pronto a responder a la llamada del Señor: “Ve primero a reconciliarte con 
tu hermano” (Mt 5,24). (Catecismo de la Iglesia Católica no.1424).

texto Joaquín Aquino David, Seminarista coordinación Simón Beliard

DENTAL
ODONTOLOGÍA HONESTA CON TRATO HUMANO

AV. JOSE CONTRERAS #142, AL LADO DE FUMIGADORA MELO

Abiertos hasta 
las 9 DE LA NOCHE

con cita previa



Este sacramento es una gracia, es una liberación, es un volver a los brazos cariñosos del padre. Pero 
¿volver cómo? Es un volver limpio, fuera de pecado, es un regreso lleno de esperanza al lugar más 
acogedor que existe.

Se le denomina sacramento de conversión porque realiza sacramentalmente la llamada de Jesús a la 
conversión (cf Mc 1,15), la vuelta al Padre (cf Lc 15,18) del que el hombre se había alejado por el 
pecado. Se denomina sacramento de la penitencia porque consagra un proceso personal y eclesial de 
conversión, de arrepentimiento y de reparación por parte del cristiano pecador. (Catecismo de la Iglesia 
Católica no.1423)

En este tiempo de cuaresma la Iglesia nos habla mucho de este sacramento ya que es un instrumento 
esencial para ser cristiano. Dios nos ama muchísimo y nos ama tanto que está dispuesto a morir en la 
cruz por todos nosotros. Solo espera que nosotros abramos nuestro corazón y nos acerquemos a él de 
manera sincera y humilde. Dios no es como el ser humano que es rencoroso y gusta meter zancadillas 
al otro cuando está airado. Al contrario, no quiere nada malo para ti: «Por mi vida, oráculo del Señor 
Yahveh, que yo no me complazco en la muerte del malvado, sino en que el malvado se convierta de su 
conducta y viva. Convertíos, convertíos de vuestra mala conducta (Ezequiel 33, 11).»

Dios es un Dios de amor y perdón, que nunca nos abandona y siempre está con nosotros. En él pode-
mos encontrar paz y alegría. San Bernando decía que:  Al conocer lo que Dios nos ha dado, encontra-
remos muchísimas cosas por las que dar gracias continuamente. Dios nos ha dado la vida, la familia, el 
trabajo y el amor pero nos quiere dar cosas más grande como la vida eterna. ¿Cómo obtenerla? Dando 
a Dios nuestros pecados a través de la confesión y Él nos dará unas gracias innumerables como las 
estrellas del cielo.

RECONCILIÉMONOS CON DIOS QUE ÉL ES EL CAMINO, 
LA VERDAD Y LA VIDA (JN 14,6), Y SOLO ÉL TIENE 

PALABRAS DE VIDA ETERNA QUE NOS CONDUCEN 
HACIA UNA VIDA NUEVA.
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ACTIVIDADES

E
l pasado miércoles, 14 de febre-
ro, se dio inicio a la cuaresma con 
la imposición de la ceniza a toda 
la feligresía de la Parroquia Jesús 

Maestro.

Nuestros sacerdotes, el Reverendo Párroco 
Luca Burato y el Vicario Padre Aylwin Figue-
reo o�ciaron 4 misas en distintos horarios 
para dar oportunidad a toda la feligresía de 
recibir la ceniza que nos recuerda que del 
polvo venimos y al polvo volveremos. 

Con esta imposición de las cenizas se dio 
inicio a uno de los tiempos litúrgicos más 
impactantes del año ya que nos invita a pre-
pararnos física y espiritualmente para la pas-
cua, para la gran victoria de nuestro Señor 
Jesucristo. 

Las misas se celebraron a las 6:30 AM, 12:30 
PM, 6:00 PM y 8:00PM, cada una de ellas 
acompañadas por los coros que siempre do-
nan su talento y ofrecen un servicio digno 
para el Señor. 

En esta oportunidad también contamos con 
la participación de los fotógrafos Frank de los 
Santos y Amado Hasbún quienes lograron 
capturar los momentos más especiales de las 
misas para el posterior disfrute de todos.

texto os S fotos Frank De Los Santos, Amado Hasbún y fuente externa

JM celebra cuatro eucaristías 
con un mismo propósito: 

EL ARREPENTIMIENTO Y LA CONVERSIÓN 
DEL CORAZÓN
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texto Francis Cárdenas fotos Frank de los Santos, Amado Hasbún y fuente externa



- 12 | Boletín PJM -
18-2-2024



- 13 | Boletín PJM -
18-2-2024



CUPÓN DE REGALO RD$200
válido hasta el 15 de

junio 2022

Consultas 
Vacunas
Despasitante
Baño y peluquería 
Laboratorio

Laboratorio 
Estudios especializados 
Accesorios 
Transporte
Hotel canino y felino

829-241-0339 vetmarard
 César Augusto Roque #34, Bella Vista. Santo Domingo.
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Contáctanos para coordinar una cita con uno de nuestros orientadores, llenando el 
formulario en el siguiente enlace: https://bu�.ly/2xoHP1L 
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SERVICIOS PASTORALESAVISOS PARROQUIALES

2do. y 4to. domingo de cada mesBautismo

Ver anuncio

Santísimo Sacramento
7 días a la semana

Madrugada 12:00 a 6:00 am
Mañana         6:00 a 12:00 pm
Tarde            12:00 a  6:00 pm
Noche            7:00 a 12:00 pm

HORARIO DE MISAS

5:30 a 6:00 p.m.
presenciales 

Lugar: Templo

LUNES A VIERNES
Horas: 6:30 a.m. | 6:00 p.m. L

SÁBADOS
 Hora:  7:00 p.m

 ( MISA DOMINICAL - LLEVADA POR LAS 
COMUNIDADES NEOCATECUMENALES,

NO SE  LEEN INTENCIONES) 

DOMINGOS
Horas: 7:00 a.m. | 9:00 a.m.

11:00 a.m. | 6:30 p.m.

BHD León 1687903-001-1
Banreservas 2490024617

RNC 430-00615-7

PARA APORTES ECONÓMICOS:

COLABORADORES PASTORAL DIGITAL

• Catequesis de Iniciación Cristiana para Jóvenes  
y Adultos

• Formaciones comunitarias y Sacramentales para 
Niños y Jóvenes

• Catequesis de Sacramentos para Adultos

• Cursillo Prebautismal

• Cursillos Prematrimoniales

• Talleres de Oración y Vida  del padre Ignacio 
Larrañaga

LUNES A VIERNES
9:30 a.m. a 12:00 m. | 4:00 p.m. a 6:00 p.m.

TEL.: 809.482.2511

INFORMACIÓN
TEL.: 809.482.2511

HORARIOS DE LA OFICINA PARROQUIAL
Y OFICINA SALONES PARROQUIALES

LUNES 19 FEBRERO

JUEVES 22 FEBRERO

MARTES 20 FEBRERO

VIERNES 23 FEBRERO

MIÉRCOLES 21 FEBRERO

SÁBADO 24 FEBRERO

Lv 19,1-2.11-18
Sal 18,8.9.10.15

Mt 25,31-46

Est 14,1.3-5.12-14
Sal 137,1-2a.2bc.3.7c-8

Mt 7,7-12

Dt 26,16-19
Sal 118,1-2.4-5.7-8

Mt 5,43-48

Ez 18,21-28
Sal 129,1-2.3-4.5-7a.7bc-8

Mc 5,20-26

Is 55,10-11
Sal 33,4-5.6-7.16-17.18-19

Mc 6,7-15

 Jo 2,12-18
Sal 50,3-4.12-13.18-19

Lc 11,29-32

Santos Jacinta y 
Francisco Marto

Fiesta de la Cátedra 
de San Pedro

San Auxibio, 
Obispo

San Severiano, 
Obispo y Mártir

San Policarpo, 
Obispo y mártir

San Etelberto 
de Kent

Párroco:  Rev. P. Luca Burato
Vicario:  P. Aylwin Figuereo
Coordinación General: Brunilda Estévez
Diseño Grá�co Boletín: Milvery Marchena
Diseño Grá�co Artes: Francis Cárdenas
Redacción:   Orlando David Jérez , Simón Belliard,  
  José Armando Tavarez, 
Página Web:   Francis Cárdenas
Redes Sociales:  Francis Cárdenas, Gerardo Acosta
Fotos:   Amado Hasbún, Frank de los Santos,  
  Laura Ureña 
Audiovisuales:  Simón Belliard, José David Landa


